
كتب/ المحرر البرلماني

¿ قال وزير �سئون مجل�سي النواب وال�سورى رئي�س لجنة الاأحزاب الا�ستاذ احمد 
محمد الكحلاني ان اقرار مجل�س النواب ال�سبت على قانون الانتخابات توؤكد على مدى 

ا�ست�سعاره لم�سئولياته الد�ستورية والقيام بواجباته وممار�سة �سلاحياته كموؤ�س�سة 

ت�سريعية لاأنه لايحق للمجل�س تجميد اأي م�سروع قانون قدم اإليه من الحكومة فاإن 

المجل�س اإما اأن يوافق عليه اأو يرف�سه ويعيده للحكومة، وللمجل�س اأي�ساً الحق في ا�سافة 

اأو تعديل اأي مواد يراها وفقاً للاإجراءات التي حددها القانون.. كما اأن اقرار المجل�س 

لم�سروع القانون يمكن اأن يحرك عجلة الحوار بعد اأن توقف بين الاأطراف المتحاورة.

واأو�سح ان هذا الم�سروع الخا�س بتعديل قانون الانتخابات �سبق ان اأقر من جميع 

الاأحزاب المتحاورة في عام 2008م وهو الثمرة الوحيدة للحوار بين الاأح��زاب، ثم 

�سوتت عليه جميع الكتل البرلمانية مادة مادة ولم يبق اإلّا الت�سويت النهائي الذي لم 

يتم لي�س ب�سبب خلاف حول التعديلات الم�سار اليها واإنما ب�سبب خلاف حول موا�سيع 

اأخرى لي�س لها علاقة بمو�سوع التعديلات للقانون وتم الت�سويت على الا�ستمرار في 

العمل بالقانون النافذ وهو لم يكن بحاجة الى ت�سويت وبالتالي ظل م�سروع القانون في 

المجل�س »موؤجل«  ولم ي�سوت عليه بالرف�س ولم تبلغ الحكومة بذلك كما يزعم البع�س.

واأكد الكحلاني اأن الاأزم��ات لاتح�سل اإلا عندما يتم العمل خارج الد�ستور وخارج 

القوانين النافذة واإذا ما تم حل الق�سايا خارج الد�ستور والقانون اأو خارج الموؤ�س�سات 

الد�ستورية هنا تح�سل الاأزمات.

لكن يمكن اأن نتحاور على تعديل الد�ستور والقانون، في الوقت 

نف�سه يجب اأن ي�ستمر العمل بالد�ستور والقوانين النافذة وعندما 

يتم تعديلهما ي�سبح ذلك التعديل ملزماً للتنفيذ.

وقال : طالما الجميع ارت�سوا بالعملية الديمقراطية والتعددية 

الحزبية يجب اأن تلتزم بقواعدها وفقاً للن�سو�س الد�ستورية 

والقانونية النافذة المنظمة لها.

ومن الموؤ�سف ان اأي حزب لايوؤمن ب�سلامة الديمقراطية والتعددية 

اإلا اإذا كانت ل�سالحه، اأما اإذا لم تتفق مع م�سالحه ورغباته فهو 

ينقلب عليها ويبداأ في اختلاق الاأزمات، واأو�سح اأن نهاية الاأزمات 

تتمثل في دخول الجميع في الانتخابات القادمة والا�ستمرار في الحوار 

لترجمة ما �سبق التوقيع عليه من اتفاقات بين الاأحزاب وفق برنامج 

زمني محدد.

واأعتبر وزير الدولة ل�سئون مجل�سي النواب وال�سورى رف�س كتل 

الم�سترك للت�سويت النهائي على التعديل لم�سروع قانون الانتخابات 

من حقهم لاأنهم كتل يمثلون اأحزابهم فهذا لي�س غريباً لكن الغريب هو اأن تلك الكتل 

�سوتت على مواد التعديل مادة مادة ثم لاي�سوتون الت�سويت النهائي هذا مالم ي�سبق 

حدوثه.

موؤكداً اأن �سرعية البرلمان م�ستمدة من الد�ستور ولي�س من اتفاق فبراير، لاأن اتفاق 

فبراير هو اتفاق �سيا�سي بين اأحزاب ولايكون ملزماً للموؤ�س�سات الد�ستورية اإلّا بعد ان 

يتم تحويل ذلك الاتفاق اإلى �سيغ د�ستورية اأو قانونية ويتم اقرارها 

وفقاً للاجراءات الد�ستورية والقانونية وما عدا ذلك لايعني المجل�س 

لامن قريب ولا من بعيد، يظل اتفاق بين الاحزاب ملزم لها ولي�س ملزماً 

للموؤ�س�سات.

اأولويات المرحلة المقبلة هو اأن يعمل الجميع معار�سة وحزباً حاكماً 

من اأجل ال�سير في العملية الانتخابية واجرائها في مواعيدها الد�ستورية 

والقانونية وان لنر�سي تقاليد تعزز من العملية الديمقراطية التي تعني 

احترام �سيادة الد�ستور والقانون ولي�س تعطيلها اأو العمل خارجها.

وحذر وزير �سئون مجل�سي النواب وال�سورى رئي�س لجنة الاأحزاب 

من �ن �أي ن�شاط �أو عمل يقوم به �شخ�ص �أو جماعة �أو حزب يخالف 

القانون والد�ستور يجب التعامل معه وفقاً للد�ستور والقانون الذي 

و�سع �سوابط واج��راءات وعقوبات والتعامل معها عبر الق�ساء.. 

.م�سيراً اإلى اأن اأي تهاون في ه��ذا الجانب هو ال��ذي يخل بالعملية 

الديمقراطية ويو�سع من الاأزمات ويعمل على ا�ستمرارها وتزايدها.

وحول اختيار اللجنة العليا للانتخابات من عدد من الق�ساة اأو�سح باأن ذلك �سيعطي 

مزيداً من ال�سمانات لنجاح العملية الانتخابية وطالما الاأحزاب �سبق لها اأن وقعت على ذلك 

في عام 2006م يفتر�س ال�سير في تنفيذ ما تم الاتفاق عليه لاأن ذلك يعطي ثقة اأكبر لنتائج 

الحوار في الداخل والخارج لكن عندما تتراجع بع�س الاأحزاب عن ما يتم الاتفاق عليه فاإن 

ذلك ي�سعف الثقة في تلك الاأحزاب وفي نتائج اأي حوار لها م�ستقبلًا.۹
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¿ حث م�سدر موؤتمري اأع�ساء مجل�س النواب من كتلة الموؤتمر ال�سعبي العام على ح�سور جل�سات 
مجل�س النواب والم�ساركة باإيجابية في عمليات الت�سويت على بع�س القوانين المهتمة والاإجراءات 

المت�سلة بالتح�سيرات للانتخابات واإجرائها في موعدها المحدد وفي مقدمتها اإقرار القائمة الخا�سة 

باأع�ساء اللجنة العليا للانتخابات المعرو�سة على المجل�س حالياً..

وقال الم�سدر اإن غياب اأي ع�سو من اأع�ساء الموؤتمر في مجل�س النواب عن عملية الت�سويت اأو 

التلاعب اأو التلكوؤ في ذلك نتيجة اأي ح�سابات خا�سة �سوف يجعل هذا الع�سو مو�سع الم�ساءلة 

التنظيمية كونه يمثل اخلالًا بالتزامه التنظيمي وانتمائه للموؤتمر الذي دعم تر�سيحه وفاز ونال 

ثقة الناخبين تحت �سعاره .

واأ�ساف: اأن هذا الموقف ال�سلبي والعدائي من جانب هذا الع�سو �سوف يجعله في مو�سع الندم 

عليه و�سوف ينعك�س دون �سك على موقف التنظيم منه والتعامل معه خلال الفترة المقبلة على 

�سوء ذلك الموقف الذي �سوف يتخذه ومدى التزامه اأو مخالفته ل�سيا�سة الموؤتمر ال�سعبي العام 

وتوجهاته الحري�سة على الوطن و�سلامته وعلى التجربة الديمقراطية وخو�س الا�ستحقاق 

الد�ستوري الديمقراطي المتمثل في الانتخابات النيابية القادمة في موعدها المحدد باعتبارها حقاً 

لل�سعب والتزاماً د�ستورياً وقانونياً ينبغي الوفاء به لتجنيب الوطن اأي منزلقات خطيرة ت�سعى 

اإليها بع�س القوى ال�سيا�سية المغامرة التي تريد الو�سول بالبلاد اإلى متاهة الفراغ الد�ستوري مع 

ما يترتب على ذلك من مخاطر كبيرة..

واأكد  اأن الاإن�سان موقف وفي اللحظات الحا�سمة تبرز معادن النا�س ومواقفهم كما تنك�سف حقيقة 

المتخاذلين والمتذبذبين واأ�سحاب الولاءات المزدوجة وهو ما نرباأ اأن يكون اأع�ساء الموؤتمر ال�سعبي 

العام من هوؤلاء هذا ال�سنف، وحيث ظل اأع�ساء الموؤتمر ال�سعبي العام يوؤكدون التزامهم بكل ما 

يحقق م�سلحة الوطن وي�سون مكا�سبه وانجازاته وثوابته وتجربته الديمقراطية.۹

مصدر مؤتمري يدعو أعضاء الكتلة إلى اقرار قائمة لجنة الانتخابات

العيدروس يلتقي 
الطلاب بالجزائر

¿ عقب م�ساركته 
في اأع��م��ال الملتقى 

ال���ع���رب���ي ال����دولي 

لن�سرة الا���س��رى 

ن  ������س�����ج�����و في 

الاح����ت����لال ال���ذي 

�سمة  لعا با ع��ق��د 

الج��زائ��ري��ة التقى 

وف�������د الم�����وؤتم�����ر 

ال�����س��ع��ب��ي ال��ع��ام 

ذ  �ستا لا ا �سة  ئا بر

مح����م����د ح�����س��ين 

العيدرو�س ع�سو اللجنة العامة للموؤتمر ال�سعبي 

العام بمبنى ال�سفارة اليمنية وح�سور ال�سفير جمال 

نا�سر عو�س- التقى مجموعة من الطلاب الدار�سين 

بغية الاطلاع على اأحوالهم وتلم�س همومهم.

وفي م�ستهل اللقاء خاطب العيدرو�س الطلاب قائلًا: 

جئنا من اأجل الاطمئنان على اأحوالكم وتبادل التهاني 

معكم بعيد الا�ستقلال المجيد ونجاح خليجي20 وراأ�س 

ال�سنة الهجرية.

وقال: البلد تنتظركم فاأنتم جيل الغد المت�سلح بالعلم 

ومن اأجل نقل العلم والمعرفة التي اكت�سبتموها خلال 

�سنوات الدرا�سة بما يعود بالنفع على الوطن.

 واأكد العيدرو�س اأن الطلاب الدرا�سين في الجزائر 

منكبين على درا�ستهم وهذا ما جعلهم بعيدين عن 

الم�ساكل التي ن�سمع عنها في بع�س الدول.

وحثهم على الابتعاد عن كل ما يحول 

نها  بينهم وب��ين تح�سيلهم العلمي لاأ

المهمة الرئي�سية التي ابتعثوا من 

اأج��ل��ه��ا .. م�����س��يراً الى اأن الطلاب 

ه��م ���س��ف��راء لبلدانهم م��ن حيث 

الانطباعات الح�سنة التي يتركونها 

في البلدان التي كانوا فيها.

من جانبه قال الاأخ نبيل البا�سا 

عليكم   : بية لنيا ا لهيئة  ا ع�سو 

الوطنية فيما  ال��وح��دة  تج�سيد 

بينكم، فالوحدة قبل اأن تتحقق في 

22مايو 1990م كان طلاب ال�سطرين 

يج�سدونها في اأر�س الواقع لاأن ال�سعب 

واحد منذ الاأزل.

 وحث الطلاب على وحدة ال�سف وعدم 

الانجرار وراء ما يعكر �سفو العلاقات 

فيما بينهم.

م�سيراً الى اأن ال�سفارة وعبر الملحقية 

هي البيت الاأول لكل الطلاب وعلى 

الطلاب اأن يعوا باأن ال�سفير يمثل رعايا 

الوطن وان العلاقة يجب اأن تكون 

علاقة ود واحترام.

 وا�ستمع وف��د الم��وؤتم��ر لم�سكلات 

الطلاب حيث قالوا اإن بع�سهم حرموا من درا�سة اللغة 

الفرن�سية من قبل الملحقية وان الملحقية لا تتعاون 

معهم في حل م�ساكلهم.

وفي رده اأكد م�ست�سار الملحق الثقافي الاخ ر�ساد �سايع 

باأن الملحقية تفعل ما بو�سعها من اأجل حل ق�سايا 

الطلاب.

 وقال: اإن وزارة التعليم العالي الجزائرية اأ�سدرت 

تعليماتها باأن يتم تدري�س اللغة للطلاب الاجانب في 

غير العا�سمة، وبما اأن الطلاب يدر�سون في ولاية 

وه���ران وع��دده��م 39 طالباً، فما ك��ان عليهم وفقاً 

للتعليمات الجزائرية الا الالتحاق بالمعاهد المعدة 

لهم في تلك الولايات.

وق��ال �سرفنا للجميع ف��ور و�سولهم وحتى قبل 

الالتحاق بجامعاتهم كل ما اأر�سلته وزارة التعليم 

العالي في بلادنا، ولكنه فوجئ بع�سيان الطلاب بناء 

على تحري�س متعمد وتم الاعت�سام بمبنى ال�سفارة 

مع اأنه ووفق القانون تم توفير كل ما يحتاجونه.

 واأو�سح اأن اأي ت�سرف ي�سيئ للوطن ينبغي األا 

ي�سدر من الطلاب واأن قانون البعثات هو الفي�سل في 

جميع الق�سايا التي تخ�س الطلاب.۹

 عبده محمد علي الحبيشي
- من مواليد 1961م

- محافظة اإب

- ع�سو مجل�س النواب

- الدائرة )83( مديرية اإب

- ع�سو اللجنة الد�ستورية والقانونية

- ع�سو لجنة ال�����س��داق��ة اليمنية- 

التركية

- ع�سو اللجنة الدائمة

- لي�سان�س �سريعة وقانون

- له ��شهامات عدة في دعم �لن�شاط �ل�شبابي 

في المحافظة

بعد إقرارهم للقانون:

نواب: خطوتنا القادمة تشكيل اللجنة العليا للانتخابات
في البدء اأ���س��ار النائب �سنان العجي الى اأن 

ت�سكيل لجنة الانتخابات اأحد اأهم الق�سايا التي 

دارت حولها الخلافات بين الاأح��زاب ورغم اأن 

الموؤتمر ال�سعبي العام قدم تنازلاته التي من 

�سمنها ت�سكيل هذه اللجنة بالت�ساوي بينه وبين 

اأحزاب الم�سترك اإلّا اأن هذا التنازل قوبل بالرف�س؟ 

وبعد مرور الوقت ولم يتو�سل الحوار الى �سيء 

بخ�سو�س هذه اللجنة كان من الطبيعي اأن يوجه 

فخامة الاأخ علي عبدالله 

�سالح رئي�س الجمهورية 

لعليا  ا للجنة  ا بت�سكيل 

للانتخابات من الق�ساة.

وق����ال ���س��ن��ان ال��ع��ج��ي: 

اإن��ه اآن الاأوان للبرلمان اأن 

يتخذ اإجراءاته التي كفلها 

الد�ستور للبت في مو�سوع 

اللجنة العليا للانتخابات، 

بعد اأن �سوت على قانون 

الانتخابات.

منوهاً الى اأن ما �سيتخذه 

البرلمان بهذا الخ�سو�س ياأتي بعد انتظار طويل 

لما �سيف�سي عنه الحوار مع الم�سترك، ولكن دون 

فائدة �سوى ت�سييع الوقت من قبل تلك الاأحزاب 

والمماطلة من خلال طرحها مطالب وا�ستراطات 

تعجيزية لم تندرج �سمن اتفاق فبراير.

واأكد العجي باأن ت�سكيل لجنة الانتخابات من 

الق�ساة هو حل اأن�سب خ�سو�ساً واأن جميع 

الاأحزاب والتنظيمات ال�سيا�سية تطالب بحيادية 

وا�ستقلالية اللجنة وهذا �سيكون اأكثر وجوداً في 

ت�سكيلها من الق�ساة.

داعياً كافة الاأحزاب والتنظيمات ال�سيا�سية الى 

موا�سلة الحوار من اأجل توافق �سيا�سي نتجاوز 

من خلاله بقية الا�سكاليات والق�سايا التي ت�سمنها 

اتفاق فبراير وحتى يجرى الحوار في م�ساره الذي 

لا يتعار�س مع اجراء الانتخابات في موعدها.

قرار صائب
الى ذلك اأكد النائب فوؤاد واكد باأن ت�سكيل لجنة 

الانتخابات من الق�ساة ق��رار �سائب يفتر�س 

اأن يبت البرلمان فيه باأقرب وقت، حيث �سيحد 

من اللغط والخ��لاف��ات النا�سبة بين الاأح��زاب 

والتنظيمات ال�سيا�سية حول هذه اللجنة، التي 

تفاقمت موؤخراً حدة الاختلافات ب�سببها.

وقال: ينبغي على الاأحزاب اأن تبارك هذا القرار 

بعيداً عن الت�سنجات والمناكفات ال�سيا�سية، التي 

تعرقل الح��وار، منوهاً الى اأن رف�س الم�سترك 

لت�سكيل اللجنة من الق�ساة لا يعني �سوى اأنهم 

يريدون اأن ت�سير الاأم��ور بالاتجاه الذي يفاقم 

الم�ساكل ويعمق الاأزمات واأنهم 

ي��وؤك��دون ب��اأن الخ��لاف بينهم 

وب��ين الم��وتم��ر لاأج��ل الخ��لاف 

ولي�س لاأجل تنفيذ ما تم الاتفاق 

عليه.

وطالب النائب واكد باختيار 

ق�ساة م�سهود لهم بالنزاهة 

والحيادية واأن يبت البرلمان في 

م�ساألة الت�سويت عليهم ب�سرعة 

لا�ستغلال ما تبقى من الوقت في 

التح�سير لاإجراء الانتخابات 

النيابية في م��وع��ده��ا اأب��ري��ل 

2011م، كا�ستحقاق د�ستوري 

من  لاختيار  لل�سعب  مكفول 

يمثله في مجل�س النواب.

مرجعيتنا جميعاً
اأم����ا ال��ن��ائ��ب مح��م��د ر���س��اد 

العليمي فقال: اإن الق�ساة هم 

المرجعية في كل الاأمور التي تهم 

البلاد وهم من يحكمون البرلمان 

وبالتالي فالاحتكام الى 

جهاز الق�ساء في ادارة 

بية  نتخا لا ا لعملية  ا

المقبلة يعد عين العدالة 

في ظل مماطلة الم�سترك 

في ت�سكيلها تحت حجج 

واهية.

واأ�����س����اف: لا ن��ري��د 

م��ن اأح����زاب الم�سترك 

اأن ت��رب��ط الانتخابات 

بانتهاء الحوار لاأن هذا 

ك��د �سعيهم لعرقلة  ي��وؤ

ال��ع��م��ل��ي��ة الان��ت��خ��اب��ي��ة 

والان��ق��لاب على النهج 

ال���ديم���ق���راط���ي ال���ذي 

اخ����ت����اره وارت�������س���اه 

ال�سعب.

واأردف قائلًا: الم�سترك 

جعل من اتفاق فبراير 

»قمي�س عثمان« يرف�س 

م���ن خ���لال���ه م���ا ي�����س��اء 

ويوافق على ما ي�ساء، وهذا ما لا يمكن القبول 

به، لاأن الانتخابات النيابية القادمة على الاأبواب 

ولابد من ا�ستغلال ما تبقى من مدة زمنية لاإجراء 

الان���ت���خ���اب���ات في 

موعدها المحدد.

واأو���س��ح النائب 

ن رف�س  اأ العليمي 

الم�����س��ترك ت�سكيل 

من  لعليا  ا للجنة  ا

الق�ساة هو امتداد 

ليب  �سا لاأ طبيعي 

المغالطة والمماطلة 

ال���ت���ي تم��ار���س��ه��ا 

ه�����ذه الاأح��������زاب 

ول��ي�����س غ��ري��ب��اً اأن 

يرف�سوا هذا القرار 

فقد رف�����س��وا ك��ل ما 

ك��ان��وا يطالبون به 

وتم الات��ف��اق عليه 

بم��ا في ذل���ك ق��ان��ون 

الانتخابات

غاية العدالة
من جهته ا�ستغرب 

ال����ن����ائ����ب ن�����س��ر 

محيي الدين من رف�س الم�سترك لت�سكيل لجنة 

الانتخابات من الق�ساة في حين كانت تطالب بذلك 

اإلى الاأم�س القريب؟!

معتبراً ت�سكيل اللجنة من الق�ساة اأمر في غاية 

العدالة وخ�سو�ساً في هذه الظروف التي تعي�سها 

الاأحزاب فيما بينها من مناكفات.

وقال محيي الدين: كان يفتر�س على اأحزاب 

ن ت�ستغل ه��ذا التوجيه لموا�سلة  اأ الم�سترك 

الحوار وحل الق�سايا الاأخرى التي لا تتعار�س 

مع اإجراءات التح�سير للانتخابات القادمة.

م�����س��دداً على �سرعة اختيار الق�ساة حتى 

يتمكن ال��برلم��ان م��ن اتخاذ 

اإجراءاته لما من �ساأنه اإجراء 

الان��ت��خ��اب��ات في م��وع��ده��ا 

المحدد.

موؤكداً اأن رف�س الم�سترك 

ل��ل��ج��ن��ة م���وؤ����س���ر ل��رف�����س��ه 

ن  واأ  ، برمتها بات  للانتخا

ال��ع��م��ل��ي��ة ال��ديم��ق��راط��ي��ة 

اأ�سبحت غير مقبولة لدى 

هذه الاأحزاب.

خطوة صائبة
وعلى نف�س ال�سعيد اأ�سار 

النائب ا�سماعيل ال�سماوي الى اأن المدة 

الزمنية المتبقية تفر�س على الاأحزاب 

القبول بت�سكيل اللجنة العليا 

للانتخابات من الق�ساة كون 

ه��ذا  البديل ه��و الاأن�سب 

والاأق����رب الى التوجهات 

التي ت�سير عليها الاأحزاب 

في حواراتها.

وقال ال�سماوي: ن�ستغرب 

اأن ترف�س اأح��زاب الم�سترك 

هذا القرار كونه حلًا ناجعاً 

عليها  ���س��رر  فيه  ولي�س 

ولا على ق�سايا الحوار 

الاأخرى، كما اأنه خطوة 

�سبيل  في  ئ��ب��ة  ���س��ا

اإجراء الانتخابات 

ال���ن���ي���اب���ي���ة في 

م�����وع�����ده�����ا 

و����س���ت���ك���ون 

ان��ت��خ��اب��ات 

اأك���ثر ن��زاه��ة 

و���س��ف��اف��ي��ة 

وه��ذا ما كانت 

تطرحه اأح��زاب 

الم�سترك في مطالبها 

اأو بياناتها.

م�سيفاً: اأن اأحزاب الم�سترك قد اأخذت حقها 

م���ن ال���وق���ت في ح����وارات 

عقيمة لم تف�سِ الى �سيء 

يخدم الديمقراطية وبالتالي 

ف��م��ن ح���ق ال����برلم����ان اأن 

يتخذ خطواته التي كفلها 

الد�ستور للت�سويت على 

ت�سكيل اللجنة من الق�ساة 

بعد اأن تم الت�سويت على 

ق��ان��ون الانتخابات اأم�س 

الاأول لي�سمن بذلك اجراء 

الان��ت��خ��اب��ات في موعدها 

الم��ح��دد ولي�س م��ن �ساأنه 

بعد ذلك في من ي�سارك اأو 

يقاطع.

موؤكداً باأن الانتخابات حق 

ياً  ر �ستو د لل�سعب  ل  مكفو

ول���ي�������س م����ن ح����ق ب��ع�����س 

الاأح����زاب اأن تتلاعب بهذا 

الا�ستحقاق وفقاً لاأهوائها اأو 

نزولًا عند رغباتها.۹

¿  بعد التصويت الحاسم على قانون الانتخابات في ظل رفض نواب المشترك 
آن الأوان للانطلاق للخطوة الثانية والمتمثلة بتشكيل اللجنة العليا للانتخابات 
استجابة لدعوة فخامة الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية في خطابه المهم 
بمناسبة عيد الاستقلال والذي دعا فيه إلى تشكيل اللجنة من القضاة تلبية لرغبة 
أحزاب المشترك حول قضية تشكيل اللجنة العليا للانتخابات من القضاة، كان لنا 

هذه الوقفة مع عدد من البرلمانيين..

محيي الدين: الديمقراطية أصبحت 
في نظر المشترك غير مجدية!!

السماوي: تشكيل اللجنة من القضاة 
سيضمن إجراء انتخابات نزيهة

العجي: 
تشكيل 
اللجنة من 
القضاة الحل 
الأنسب

العليمي: ربط الانتخابات بالحوار انقلاب على الديمقراطية

واكد:
 ينبغي على 

الأحزاب 
مباركة 

القرار العجي

محيي الدين

واكد العليمي

ال�سماوي

الكحلاني

توفيق الشرعبي - فيصل عساج

أكد أن القضايا لاتحل خارج الدستور والقانون

الكحلاني : الأزمة ستنتهي بدخول الجميع الانتخابات


